

Richard à la conquête de Châlus

Le roi Richard est de retour, il partira en croisade le jeudi 2 août avec la reine-Mère Aliénor d'Aquitaine et Bertrand de Born pour rejoindre Châlus le dimanche 5 août.

Trois cortèges partiront de trois sites prestigieux, le château de Pompadour, le château de La Rochefoucauld et la cathédrale Saint-Étienne de Limoges. Des cavaliers costumés, des randonneurs à pied, à cheval et à vélo vont participer à la rando-festival de 223 km, soit 21 étapes. Durant ce périple, des spectacles trilingues (anglais, français, occitan), des sons et lumières, de la ripaille avec des banquets médiévaux, des animations (spectacles équestres, scénettes, musiciens, troubadours...).

Star du cinéma

Le fil rouge de l'édition 2012, « Richard Cœur-de-Lion star du cinéma » offre au public la possibilité de redécouvrir la légende qui, à elle seule, ou associée à celle de Robin des Bois ou d'Ivanhoé, a inspiré plus de 48 films ou téléfilms.

Un beau parcours cinématographique de films, anciens et récents, projetés en plein-air ou en salle.

En point d'orgue du festival,



LE ROI RICHARD REVIENT LE 5 AOÛT. Une centaine de cavaliers et des randonneurs en route pour Châlus.

tival, les 3 cortèges de 100 cavaliers et les randonneurs arriveront à Châlus le dimanche 5 août vers 16 heures. Le public pourra découvrir la décoration et le pavoisement des rues aux couleurs de Richard Cœur-de-Lion, et de 14 heures à 21 heures, un marché médiéval au centre ville.

Toute la journée du 5 août, le château Châlus-Chabrol sera en visite libre et gratuite de 10 h 30 à 12 heures et de 14 h 30 à 19 heures et pour les amateurs d'histoires, en visites commentées de 16 h 30 à 19 heures.

De nombreuses animations médiévales auront lieu de 16 heures à 19 heures : parade équestre, tournoi de chevalerie sur le champ de foire et dressage équestre, démonstration d'escrime médiévale, scénettes médiévales sur la vie du Roi Richard, musiques médiévales...

De 16 heures à 20 heures, projections sur écran géant (en plein air et en salle) de films tirés de la filmographie du Roi Richard en différents points de la ville, et d'un documentaire de 45 min de la BBC.

Dès 19 heures, sous la halle, un grand banquet médiéval en présence du Roi Richard, de la Reine Aliénor et du consul de Châlus (informations et inscriptions fortement recommandées au 05.55.78.89.83).

Vers 22 h 30, une procession aux flambeaux partira de l'église. En clôture, un spectacle son et lumière, vivant ciné scénique, trilingue (français, anglais, occitan), en direct, d'une heure trente, suivi d'un feu d'artifice tiré du château de Châlus-Chabrol. La commune de Châlus, les bénévoles et associations locales se préparent à accueillir le public et surtout réservent au roi Richard un accueil à la hauteur du personnage.

Une rando ouverte à tous en 2012

Les personnes intéressées pour suivre à pied, à cheval, en VTT le cortège de l'Ost du Roi Richard sur l'un des parcours sont encouragés à se faire connaître rapidement (contact : 09.60.07.30.07).

Le guide complet de la 3^e édition du Festival « Le retour du roi Richard » est disponible dans tous les offices de tourisme. Vous y trouverez les cartes des itinéraires, les animations et banquets de chaque étape.

Sur les traces de Cœur de Lion

La cotte de maille, l'épée et le heaume ne sont pas de rigueur. Le cheval peut même être troqué contre une bicyclette ou de bonnes chaussures de randonnée. Au-delà des atours, seul compte en fait l'esprit chevaleresque, pour être digne de retracer le dernier voyage de Richard Cœur de Lion.

À partir du 2 août, fondus d'histoire médiévale de tous âges, touristes et autres randonneurs se donneront rendez-vous, dès 8 heures, dans la cour du château de Pompadour, pour assister à la bénédiction des chevaliers. Ainsi débutera la procession qui devrait les mener, par monts et par vaux, au pied du château de Châlus, le dimanche 5 août.

À l'endroit même où, huit siècles plus tôt, le roi croisé, duc de l'Aquitaine anglaise et contemporain de Robin des Bois et d'Ivanhoe, périt des suites d'une blessure d'arbalète.

Mené depuis Pompadour par Bertrand de Born, allié du grand roi, le cortège re-



RETROUVAILLES. Respectivement partis de La Rochefoucauld en Charente et de la cathédrale de Limoges, les convois d'Aliénor et de Richard rejoindront celui de Bertrand de Born au château de Châlus. PHOTO BRUNO BARLIER

joindra, à Châlus, les troupes parties de La Rochefoucauld en Charente et de la Cathédrale Saint-Étienne de Limoges, pour assister au spectacle final.

Banquets et troubadours

Au long de la route, banquets médiévaux, concerts de troubadours, visites

commentées du patrimoine, en calèche notamment, et autres projections de films relatifs à la vie du souverain ponctueront, au fil des étapes, les randonnées découpées en demi-journée.

De Pompadour à Lanouaille, le jeudi, direction Jumilhac, le vendredi, jusqu'à Bussière-Galant, le

samedi. Le parcours s'achèvera dimanche soir, dans le bourg de Châlus, animé pour l'occasion. Sur place, la cérémonie d'accueil marquera le début du grand tournoi médiéval avant que les convives ne se retrouvent pour un ultime banquet, suivi d'un spectacle sons et lumières.

Au choix, les participants pourront suivre l'ensemble du parcours, équipés de tentes, ou bien le rejoindre pour une ou plusieurs étapes.

Avant le départ du cortège, mercredi 1^{er} août, le château de Pompadour proposera un banquet inaugural avec troubadours, précédé, dès 16 heures, d'un spectacle de fauconnerie.

Julien Pagès

CONTACTS

Renseignements. Itinéraires détaillés, inscription aux navettes et réservation pour les banquets au 09.60.07.30.07 ou sur www.rando-festival-richard.fr.

CHÂLUS ■ Trois randonnées au programme du festival Richard Cœur de Lion

Les cavaliers ménagent leurs montures avant le mois d'août

L'édition 2012 du festival Richard Cœur-de-Lion arrive à grand pas. Trois randonnées prendront le départ le 2 août.

L'association "Richard en Occitanie" a rassemblé une partie des cavaliers sur le champ de foire de Châlus afin de répéter une partie de la randonnée d'arrivée à Châlus.

Venus de Haute-Vienne et de nombreuses régions voisines, ces cavaliers n'ont pas hésité à sortir leur monture. Parcourant la campagne, ils découvrent de nouveaux paysages, et la riches-



RÉPÉTITION. Chevaux et cavaliers sont prêts pour le départ. PHOTO NADÈGE MERLE

se historique qui les entoure. Partis du champ de foire, en direction de Firbeix (24) par les chemins et routes communales, ils étaient guidés par deux cyclistes et sécurisés par deux quads. L'objectif était d'habituer les chevaux au terrain et régler les derniers détails pour la bonne marche de la randonnée.

À midi, le groupe a piqué au bord du lac de Firbeix avant de repartir à Châlus. En fin de journée, retour au champ de foire pour répéter le carrousel. Il reste encore quelques dé-

tails à régler mais dans l'ensemble le parcours donne satisfaction.

D'autres répétitions vont avoir lieu d'ici le jeudi 2 août, date du grand départ simultané des trois randonnées du "Festival Richard Cœur-de-Lion". Toutes arriveront avec le public le dimanche 5 août à Châlus. Pour plus d'informations sur les animations et les randonnées du festival, consulter le guide disponible dans tous les offices de tourisme ou sur le site : www.rando-festival-richard.fr.